

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES.

Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 603 POR LA TARDE.—AÑO XIII.

MADRID, MARTES 1.º DE MAYO DE 1860.

TIRADA DE 25,000 EJEMPLARES.

ADVERTENCIA.

Para evitar molestias á las personas que acuden á nuestras oficinas, debemos advertir que las horas de despacho son lo mismo en el de la plaza de Santa Ana que en el de la administración, son de diez á tres por la mañana y de cinco á ocho por la tarde.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

Parece que se va á crear en Madrid una sección de liquidación del ejército de Africa, á las órdenes de un intendente militar.

A 433 asciende el número de fincas enajenadas en la provincia de Cáceres, y cuyos primeros pagos se han hecho efectivos durante el primer trimestre del corriente año; dichas fincas que han obtenido en venta la suma de 23.551.881 reales, habían sido tasadas en 11.184.596 reales, es decir, que se han enajenado con un aumento de 12.367.284 reales.

El escuadrón de Sagunto, que se encuentra de guarnición en Aranjuez, salió anteaayer á recibir al de Numancia, que con dirección á Madrid pasaba por aquel Real Sitio: los oficiales del de Numancia fueron obsequiados con un magnífico almuerzo, al que asistió también la oficialidad del otro escuadrón.

Por el correo ordinario recibimos ya algunos pormenores que dan bastante luz para apreciar la causa de la súbita muerte del barón de Bruck. Hacía días que las personas que se hallaban en relaciones frecuentes con el desgraciado ex-ministro, notaban en su semblante las huellas de una profunda pena. La acusación criminal dirigida contra su amigo particular Mr. Richter director del Crédito moviliario austriaco, la prisión y traslación de Trieste á Viena, de su cuñada M. Revoltada, igualmente complicado en la gran causa de la contrata de viveres para el ejército, habían afectado cruelmente las facultades morales de M. de Bruck; unido á todo esto el mal éxito de sus dos últimas operaciones financieras, el empréstito de Londres y el de los 200 millones de florines, se comprende, á juicio de los diarios de Viena, que las fuerzas del célebre hombre de Estado no hayan podido resistir á tan fuertes y multiplicadas sacudidas.

El sucesor de M. de Bruck, M. de Plener, es poco conocido en el mundo político; era, hacia algunos años miembro del Consejo del Emperador y desempeñaba, aunque sin nombramiento oficial, las funciones de secretario general en el ministerio de Hacienda.

El clero austriaco compuesto de 13 arzobispos, 52 obispos, 700 conventos de hombres y 276 de mujeres y cerca de 28,000 individuos de las clases inferiores posee una fortuna de 500 millones de florines. Sin embargo, según el Journal alemán de Francfort

no se ha interesado en el empréstito de su país sino por 500,000 florines.

Ha fallecido el individuo del colegio de notarios de Madrid, D. Juan Gonzalez, que sin disputa era el notario mas antiguo de España, pues su título databa del reinado de Carlos III.

La sociedad farmacéutica de Lisboa, consecutiva en su propósito de tener cierto número de representantes de la clase española en la lista de sus individuos, ha nombrado socio corresponsal en reemplazo de D. Ramon Ruiz, que lo era, á D. Manuel Pardo y Bartolini, colegial de número de Madrid, presidente de una de sus secciones é inspector de los trabajos del Diccionario de Farmacia que se está publicando.

En la junta general celebrada por el colegio de farmacéuticos de Madrid el día 21 del pasado, fueron presentados los nuevos individuos de número D. Nicolás Moreno y don José de Ponte y Rosales.

Las últimas cartas de Viena aseguran que en cuanto se halle terminada la reorganización política de Hungría se pondrá al frente de la administración del país el archiduque Maximiliano.

En el Consejo de ministros celebrado en Viena delante del Emperador para la designación del nuevo gobernador de Hungría, parece que el general Benedek declaró que no aceptaría este puesto sin que se pusieran en vigor las reformas que exigía el partido moderado. Esta declaración promovió un acalorado debate, cuyo resultado ha sido las concesiones que se han hecho á aquel país: sin embargo, como algunos ministros no han opinado del mismo modo que el Emperador, presentaron su dimisión, sin que aun sea conocida la decisión de Francisco José, aunque todas las probabilidades son de que las dimisiones serán admitidas entrando en el gabinete Mr. d. Glubner y Mr. de Schemerling, representantes del principio liberal.

En una carta de Burgos, escrita el 26, se refiere de este modo un suceso ocurrido la noche anterior:

Siendo como las ocho de la noche regresaba de una cacería D. Silverio Saez, padre político del Sr. ministro de Hacienda, y advirtió al pasar por el presidio un ruido como de estar limando las rejas de las ventanas, lo que puso en conocimiento del dependiente de consumos, destinado en el fieltro de las Viudas, para que tuviese cuidado mientras él lo ponía en conocimiento de la autoridad. El dependiente se aproximó al sitio designado, y conociendo la exactitud del hecho, pasó á darle parte al comandante del establecimiento, quien se dirigió á la cuadra de los confinados, donde había como unos 200, y los encontró sin grilletes, que habían cortado, y la mayor parte con enormes navajas en mano, amenazando matar al que se atreviese á entrar. En tal situación, y teniendo amarrados de pies y manos á los cabos y capataz, que estaban en la cuadra (á uno de

los cuales hirieron levemente), el comandante dió parte al señor comandante general, que se presentó allí con fuerza armada, y con trabajo pudo hacerlos someterse, pues hacían una tenaz resistencia.

Como este incidente es hoy el objeto de todas las conversaciones, se dice que están incomunicados 10 confinados de los principales autores. Muchos tienen 20 años de presidio y uno 36. Parece que su objeto era apoderarse de la guardia de las cárceles y poner en libertad á los presos carlistas que hay en ellas.

El primer diputado general de Vizcaya señor don Manuel de Gojasecochea, saldrá en breve para Bilbao, despues de dejar terminados digna y satisfactoriamente los importantes asuntos que motivaron su venida á la corte. La circunstancia de haber estallado la última rebelión carlista durante la permanencia en Madrid del señor Gojasecochea, le ha permitido ser el primero que en su elevado carácter, ofreció á los pies del trono el homenaje de adhesión y de lealtad del país vascongado. Los hechos han confirmado estas sinceras protestas, y tambien nosotros nos congratulamos de que una guerra extranjera y una inicua sublevación interior, hayan venido á probar que en España la unidad de miras es completa, cuando se trata de la honra de la patria.

El Sr. Gojasecochea que tan benévola y satisfactoria acogida ha merecido á sus majestades, al ministerio y á otros hombres políticos importantes, podrá manifestar en las próximas juntas de Guernica, los sentimientos que abraja el pueblo de Madrid hacia el noble solar vizcaíno.

El colegio de farmacéuticos de Madrid se ocupó entre otras cosas de preparar la Triaca magna, hallándose ya reunidos los ingredientes en debida forma, por el señor tesorero Lletget y la sección económica, la cual se encargará de dirigir la operación con arreglo á Estatutos.

El sábado se realizó al fin en Valencia del modo mas brillante que es posible imaginar la gran ovación preparada al general Echagüe y al ejército. El día era magnífico. En la plaza de Cajeros había un arco de triunfo y una fortaleza terminada por una estatua de la paz. En la bajada de San Francisco se leían bajo doseles los nombres de los generales que han combatido en Africa. En la calle de Flasadors había dos arcos de mirto. El mercado presentaba un aspecto magnífico: una tienda de campaña de los colores nacionales se hallaba situada en cada uno de los extremos, y los árboles de todo él adornados con banderas en las que se leían los nombres de todos los cuerpos que han tomado parte en la campaña y de todos los combates que han tenido lugar. Dos arcos se alzaban en la calle de la Balsería, otro á la entrada de la calle de Caballeros y finalmente otro magnífico en la plaza de la Constitución. Renunciábamos á describir el entusiasmo con que el general y las tropas fueron acogidos. Sirva de

ejemplo el siguiente detalle: de una casa de la calle del Mar, como una continua lluvia, se arrojaron coronas, ramos, flores, palomas, versos y sobre 900 banderolas, que adornaron vistosamente los fusiles de los valientes expedicionarios. Poco menos que esto se repitió con frecuencia en todas las casas de la mencionada calle.

Acercas de la aurora boreal que apareció en Alemania el 9 del próximo pasado, ha publicado el profesor M. Fortin algunos interesantes pormenores. La luz boreal tenía la forma de un abanico escalonado por gavillas rojizas muy semejantes á los rastros de luz de la pila Bunsen. En el tiempo que duró el fenómeno hubo estratificaciones transversales que subiendo del horizonte al zenit, formaban intersecciones en la superficie del abanico luminoso: observó tambien M. Fortin variaciones muy notables en la posición de este último, que oscilaba sensiblemente hacia el O. con retrocesos frecuentes á su primitiva situación. La extensión del abanico luminoso era, según sus cálculos, de 80 grados, y la altura zenital de 50: su duración total fué de 10 ó 12 minutos. Algunos aerolitos, cuyo movimiento era muy rápido, atravesaron la atmósfera.

Se están tirando para repartirse á la mayor brevedad las láminas de la obra artística que bajo el título de Guerra de Africa va á publicar el Sr. Van-Halen.

El 27 llegaron á Sevilla, procedentes de la de Cádiz, unos cuarenta voluntarios vascongados á convalecer en el hospital establecido allí por el Sr. Ibarra, de las heridas que recibieron en la memorable batalla del 23. Conocida con anticipación la próxima llegada de estos valientes, dice La Andalucía, se trasladaron á la estación para recibirlos, el señor gobernador civil de la provincia, los señores Ibarra, Oñativia y algunos miembros de las sociedades de beneficencia. Otras muchas personas habían concurrido tambien deseosas de saludar á estos hijos predilectos de la patria. Las músicas de artillería y del asilo de mendicidad colocadas convenientemente contribuyeron á la solemnidad del recibimiento.

La prensa de provincia no representa tan poco en la opinión pública que miremos con indiferencia la suya: La mayoría del país, dice El Porvenir de Sevilla, apoya al gabinete que acaba de terminar honrosamente una guerra que ha elevado mucho el nombre de España. Hoy hemos sostenido una guerra gloriosa y la hemos hecho solos, y á despecho de muchos, y el fruto que de ella hemos sacado no lo desconocen mas que los enemigos del país. Hoy, floreciente la nación, esperamos mucho del gobierno que la rige, y mientras los hechos no vengán á destruir nuestras esperanzas, estaremos al lado del gobierno sin mas interés que por el bien de la España.

Tememos que ocurran muy pronto en Portugal desagradables sucesos. Confesamos que no tenemos suficientes conocimientos de

la manera con que el actual gobierno de aquel país maneja los negocios públicos, y por consiguiente no podemos decir hasta qué punto es fundada la oposición que se le hace: pero esta oposición es tan violenta, tan iracunda, tan rabiosa, especialmente por parte de algunos periódicos que tememos no pueda resistir el gabinete, hoy acéfalo con la sentidísima muerte del duque de Terceira. O Eco Popular, periódico de Oporto, acusa al gobierno de que abraja el proyecto de la anexión de Portugal á España y á la realización de este proyecto van encaminadas sus medidas económicas y su apoyo á las modificaciones del contrato con el Sr. Salamanca, una de las cuales consiste en dar á la línea férrea portuguesa la misma anchura que la de la española, á fin, dice el periódico portuense, de que el convoy que salga de Madrid con un ejército de 50 ó 60,000 nombres pueda seguir sin detención alguna hasta Lisboa. El ferro-carril debía pasar bajo las baterías de Elvas, en cuyo caso, añade O Eco, al querer penetrar en Portugal el ejército español el humo de la pólvora de la plaza marchitaria para siempre los laureles de Tetuan, y el gobierno ha abierto á los invasores la puerta por otro lado. Por último, el periódico portuense dice que Inglaterra ha mandado sus buques á las aguas de Lisboa para evitar que se lleve á cabo ese infernal proyecto de anexión. Estamos seguros de que la misma prensa opositora no cree lo que con tanta seriedad cuenta, pero las peticiones y protestas que de todas partes empiezan á elevarse á las costas, prueban que donde se siembra cizaña, nace.

En todo esto lo que mas gracia nos hace es la idea de que la plaza de Elvas marchitaria los laureles de Tetuan; pase por portuguesa.

El terremoto que en la mañana del jueves se sintió en Albacete, y del que ya hemos dado cuenta á nuestros lectores, tuvo lugar á las ocho y quince minutos; duró tres segundos y fué precedido de un gran ruido al que siguió una sacudida de arriba abajo, y acto continuo tres oscilaciones de S. O. á N. E. Llovía entonces considerablemente, lo mismo que en toda la noche anterior; el viento reinante, en aquel momento poco, y su dirección de E. á O.; la temperatura era regular.

No hay que lamentar desgracia alguna, y la población, en un principio alarmada con tal acontecimiento, recobró la calma con la fundada esperanza de que no se repitiese.

En la noche del 16 fué robada la casa de Manuel Moreno, vecino de las Navas del Matroño. Los autores fueron tres hombres desconocidos, contra quienes se instruye causa.

En el partido de Huete, provincia de Cuenca, según parte dado al gobernador, ha aparecido una partida compuesta al parecer de desertores de presidio. Se han comunicado inmediatamente las órdenes mas apremiantes á la Guardia Civil y á los alcaldes de Huete, Horejada y otros para que de comun

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

76 Leopoldina en el vestíbulo, y su palidez, la alteración de sus facciones, anunciaban agudos padecimientos. Recibióle con dignidad tan pausada que casi parecía frialdad. —Venid á mi gabinete, le dijo, estoy absolutamente sola para mayor seguridad, y nadie vendrá á estorbarnos. Dad órden á vuestro cochero de que lleve el carruaje á la posada; echad la llave á la verja, y quedaremos aislados sin mas testigos que Dios en este momento solemne, el último que nos ha sido concedido en este mundo. —Obedió Victor y volvió al lado de Leopoldina: hallóla recostada en una otomana, exánime de fatiga y de dolor, vestida de blanco, con una flor en el cabello y un ramillete en la cintura. La atmósfera del gabinete estaba empapada en los perfumes mas penetrantes; tanto que casi le sofocaron á Victor. Le alargó la mano y él la cubrió de besos. —Ya lo veis, le dijo, que he querido que este momento de amor, que este adios eterno fuese embellecido con cuanto encantan nuestras horas de ventura. Aquí, en este mismo sitio, hemos pasado muchos dias mirándonos; amándonos, en medio de estas flores, de estos cuadros, de estas porcelanas; y aquí mismo debemos separarnos para reunir en esta entrevista los gozos de lo pasado. —No tengo razon, Victor? —Jamás se había mostrado tan deslumbradora la belleza de Mad. de Vilmorin, pero había mudado de carácter: su escesiva elegancia, el cuidadoso esmero de su traje y adherentes,

UN MARIDO.

77 eran lo posible mas notables que de costumbre. Sin embargo, en vez de su ordinaria viveza, en vez de sus miradas ardientes, parecía lánguida, abatida, casi moribunda. Aquella naturaleza enérgica sucumbía al peso de la desesperación. No la combatía, pero la cedía el puesto. —Victor, empezais á comprender que estamos desunidos, que ya no nos veremos? ¿Pensais consolarnos tan fácilmente? Os hallais sin mí? —No me habeis de ese modo Leopoldina, que me matais. Hace ocho dias que no pienso en otra cosa. Sé que nos abruma la necesidad imperiosa, sé que debo sacrificar á vuestro reposo lo que vos sacrificais al mio, y sin embargo, no puedo pensar en ello sin temblar; parece que me arrancan el alma. —¡Ay! hasta ahora no había yo conocido la violencia de mi amor. —Si, nos amábamos mucho; era el paraíso en la tierra; teníamos un solo pensamiento, un solo corazón, un deseo único. Ahora debemos romperlo todo; la sociedad lo exige. —Si lo hubierais permitido, querida mía, si no me hubierais vuelto mi palabra, habríamos roto este yugo odioso, estaríamos libres de todo, y reunidos para siempre en cualquier tierra lejána. —Si, lo sé. Abandonarais vuestra familia, vuestra patria, difundiríamos la desesperación en corazones que nos aman, y partiríamos juntos. Es un medio heroico pero imposible de realizar. Pero os conozco, Victor,

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

80 todo está dispuesto y de donde no volveré á salir con vida. Esta es la verdad que no te oculto, porque si quieres participar de mi suerte, si te parece la ausencia peor que la tumba, no tengo derecho para retraerte. La miraba Victor con adoración, mientras ella sabia dar sublimidad á sus exageradas expresiones: arrodillado delante de ella, se pintaba en sus ojos toda la extravagancia de la pasión mas insensata. —¡Que si quiero! exclamó al fin: es el deseo mas caro de mi corazón. No separarnos nunca, morir juntos cuando todo conspira á separarnos, es mi único anhelo y no tienes sino pronunciar una palabra y allá voy. —Se abrazaron y á la verdad que aquel minuto de romántica exaltación fué el mas dulce de su vida. —Voy á escribir á mi pobre Eugenia, á despedirme de ella y al mismo tiempo de mi padre y de mis hijos. ¡Pobres criaturas! ¡no pierdan mucho; porque sin tí yo no era nada y faltando tú, adios inteligencia; adios educación mia! ¡Que porvenir les hubiera presentado! —Sentóse á una mesa y trazó con mano firme su postrer recuerdo á la que tanto le había amado, á la que su muerte dejaría sumida en la desesperación. No pudo contener algunas lágrimas. —Si te pesa, estás libre todavía, Victor, repuso la marquesa. —No lloro por mí, sino por ella. Entre el

UN MARIDO.

73 —Adios, señora, adios para siempre. Me retiro á ocultar mis tormentos. —¿Y qué diréis á Victor? —¡Lo que queráis! ¡no sois dueña de su vida y de la mía? —Pero... —Le escribiré. —Y sin añadir mas palabras se precipitó fuera del aposento. —VI. Pocos minutos despues, volvió Victor pálido y desmejorado; temia aproximarse á su mujer. —Es admirable el carácter de Mad. de Vilmorin, se ha sacrificado con una nobleza y una lealtad sin ejemplo; piensa escribirnos y tener una postrera entrevista con vos. Es una amiga sublime, querido Victor, y la tenemos mucho, mucho que agradecer. Sin responder, la estrechó Victor la mano. —Sufrís mucho, amigo mio, vais á ser desgraciado, no temais manifestármelo. —Ciertamente soy vuestra esposa, pero solo para cumplir cerca de vos el ministerio mas grato, mas santo. Para consolar vuestras penas, para perdonar vuestras faltas, para haceros olvidar á vos mismo: tal es mi papel, como yo le comprendí cuando me casé con vos, como le comprendo hoy que plugo á Dios probarme. ¿Queréis ver á vuestros hijos? —Gracias mi querida Eugenia, gracias por vuestra inagotable indulgencia, por vuestra bondad sin igual. Vos y mis hijos sois

acuerdo procuren por cuantos medios estén á su alcance la mas activa persecucion de dichos criminales hasta conseguir su exterminio, caso de ser cierta su existencia.

Hace muy pocos dias fué asesinado un hombre en las inmediaciones del puente de Valdecañas sobre el arroyo Abroñigal por un jóven cuya captura se logró en seguida y fué entregado á disposicion del señor juez de primera instancia respectivo.

Tambien fué herido en Aranjuez un tal Mora riñendo con otro conocido por Napoleón, el que fué capturado en seguida con victo y confeso y entregado á la autoridad competente.

La Guardia Civil situada en los campos de Carabanchel ha puesto en conocimiento del gobernador haber sido muerto José Alvarez y herido Herranz, en los retamales de dichos campos, por una granada que se encontraron y á la que prendió fuego el Alvarez. En el acto se dió parte del hecho á la autoridad competente, quien dispuso trasladar el cadáver y el herido al hospital general.

Segun comunicacion del gobernador de Lugo no aparece rastro alguno de los malhechores que habian aparecido en Lánara, lo que induce á creer se hayan ocultado en el mismo país de que son naturales. Sin embargo de la insignificancia de esta partida y de no presentarse con carácter político, el capitán general del distrito ha adoptado acertadas medidas para la formacion de columnas que batan el en que aquellos pudieran haberse ocultado, y ha dispuesto además que en caso necesario tome el mando de todos el coronel jefe del tercio de la Guardia Civil.

En el pueblo de Santo Chao, provincia de Orense, ha ocurrido un incendio que ha devorado nueve casas con todos sus enseres, pero afortunadamente no hay que lamentar desgracia alguna personal.

Por la Guardia Civil del puesto de Oso, Huesca, han sido capturados cinco sujetos de muy malos antecedentes, vecinos del pueblo de Belber de Cinca, por haberles encontrado una carta que dirigian al propietario don Pedro Llobos de la misma vecindad, exigiéndole la cantidad de 8,000 rs., con la amenaza de que sino la entregaba, le matarían hasta en su propia casa. Se instruye la correspondiente sumaria.

En la villa del Quintanar del Rey, han sido robados y degollados, los vecinos Josefa Frias de setenta y seis años y su hijo Juan Prieto de cuarenta y seis. La actividad e investigaciones de la Guardia Civil han dado por resultado la captura de cinco criminales, los cuales confesos están de tan torroso crimen.

En las Cortes portuguesas se ha presentado una representacion de la prensa publica de Oporto en que se pide que las Cortes determinen cuales la interpretacion que debe darse á las leyes especiales que regulan la libertad de imprenta y á algunos artículos del Código penal.

Ya anoche confiesa El Pensamiento que no fué por medio de una espionacion como se dirigieron á S. M. los ex-infantes presos, sino por medio de un mensaje verbal, si bien añaden que estuvo en esto mejor informado que LA CORRESPONDENCIA.

Lo que nos sorprende es, que tratándose de rebeldes, sujetos todavía á la accion de las leyes y que hace pocos dias intentaban seducir á las tropas y blandir la antorcha de la guerra civil, diga El Pensamiento que se cree honrado con que los ex-príncipes le favorezcan con su confianza.

En una correspondencia de Ceuta hallamos algunos detalles sobre la visita del duque de Tetuan á Ceuta y los fuertes del Serrallo. El general desembarcó á las tres de la mañana en la bahía del Sur, y en seguida se dirigió á los reducidos. Despues de verlos pasó á la bahía de Benzá, y admiró el magnífico atrincheramiento que en solo dos dias construyeron las dos compañías de pontoneros, y el camino abierto para ponerlo en comunicacion con los demás reducidos.

Despues de haber fijado su inteligente atencion en estas localidades, bajó á la plaza y recibió en la comandancia general á todas las autoridades. Le acompañaron en el dicho reconocimiento y hasta que se embarcó, los generales Casset, Lasaussey y Gomez, y los brigadieres Izquierdo y Elío. Despues se embarcó en el vapor Vulcano á las tres de la tarde y regresó á Tetuan.

Anoche recibimos á hora avanzada la siguiente carta de nuestro corresponsal de Aranjuez, que resume todas las pocas noticias que allí circulaban.

ARANJUEZ 30 de abril á la uaa de la madrugada.—Escribo á Vds. aprovechando la salida de un tren espreso: me desdiché á hacerlo á la hora del correo, y no quiero pasar por olvidado.

El Consejo de ministros ha estado reunido desde las diez hasta despues de las cuatro: en seguida fué el Duque de Tetuan á Palacio, donde tuvo la honra de ser recibido por S. M. la Reina y de conversar con ella por espacio de mas de una hora. Los ministros comieron en seguida todos juntos, acompañados tambien el subsecretario de Estado. El subsecretario de la Gobernacion habia regresado en el tren de las siete y media.

Estos son los únicos hechos positivos que puedo comunicar á Vds. que no son muy importantes.

Entretanto en el terreno de las conjeturas, que me parece escabroso é inconveniente para un periódico de la índole de LA CORRESPONDENCIA que funda su crédito en no dar noticias que no sean ciertas, diré á ustedes siempre bajo el punto de vista de las conjeturas, que por palabras sueltas se ha oido prendido que en el Consejo de ayer, el primero que se celebraba despues de una separacion de cinco meses, se hicieron largas esplicaciones sobre todas las cuestiones pendientes, pero sin que recayera acuerdo sobre ninguna, como no podia recaer, no habiendo tenido ocasion todavía el duque de Tetuan de conferenciar con S. M. y de esponer su política sobre todos los graves asuntos que ha de resolver el gobierno.

Esto tuvo lugar despues, y por consiguiente se espera generalmente que mañana quedará despojada la incógnita y sabremos algo; pero entre tanto, aconsejen Vds. á sus lectores que no se acostumbren á la idea de grandes novedades próximas, como modificaciones amplias, etc., porque podría suceder que se llevaran chascos.

Los manqueses del Duero y de la Habana han vuelto esta mañana: los subsecretarios de Estado y Gobernacion han regresado á Madrid esta noche.

No vacio en asegurar que el presidente del Consejo cuenta con la omni moda confianza de nuestra soberana, y que tiene libertad completa para obrar como crea mas conveniente á los intereses públicos.

Están rubricados los decretos encargando nuevamente la presidencia y la cartera de Guerra y Ultramar al duque de Tetuan: Supongo que dentro de pocas horas, porque escribo cerca del amanecer, se publicarán en la Gaceta.

Me aseguraa que en Madrid se preocupan mucho de no sé que papel dirigido por los ex-infantes en son de demanda de perdon ó de reconocimiento á S. M., y se añade que ese suceso ha causado aquí sensacion profunda. Puedo asegurar á Vds. que lo poco que aquí se ha dicho sobre el particular ha sido oido con la mas completa indiferencia: hay en la altivez española algo que se rebela contra ese acto realizado en una prision y despues del aborto de una intencion que ha puesto de manifiesto toda la impotencia de la causa carlista. El famoso dicho de don Simplicio se ocurre desde luego.

Es seguro, y en esto me atrevo á ser profeta, que cualquiera que sea la resolución del gobierno sobre este punto, no se tendrán en cuenta para nada las indicaciones hechas de palabra ó por escrito por los ex-infantes.

Hemos reproducido íntegra la carta de nuestro corresponsal que nos parece importante, los sucesos se encargarán de demostrar si acertó en sus pronósticos.

El comandante del navío Reina Isabel II, dirige anoche el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Viento al S. O. muy flojo con poca mar. En Ceuta se embarca caballeria para Cádiz y en esta bahía se reponen de carbon y aguada los vapores Tharsis y Vifredo que saldrán esta noche para amanecer en aquella plaza y continuar el embarco de tropas.

La goleta «Santa Filomena» saldrá al anochecer para el departamento por no hacer falta en esta y conduce á la plaza de Cádiz algunos oficiales pertenecientes al ejército de Africa.

De Ceuta avisan ayer la salida en los transportes, San Francisco de Borja y San Quintín, de dos escuadrones de husares y cincuenta y siete caballos, resto de la brigada de coraceros.

El regimiento de Saboya iba á Bilbao á bordo del Hércules.

Anoche llegaron los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Viena 29.—La noticia de la destitucion del príncipe Milosch, carece de fundamento. Una carta autógrafa del 22 ordena la disolucion de los gobiernos provinciales de Cracovia y de Czernowitz.

Turin 29.—El 18 los insurgentes atrincherados en la ciudad de Carini sostuvieron un combate que duró cuatro dias. Reforzadas las tropas reales, tuvieron aquellos que retirarse á Parténico dejando 250 muertos. Las tropas tuvieron 300, siendo considerable el número de heridos por ambas partes. La ciudad de Carini saqueada é incendiada. Nuevas ejecuciones en Parténico.

París 29.—Algunos periódicos de aquí y del extranjero, aconsejan al gobierno español que no dé á los ex-infantes con ese proceso ruidoso una importancia que no tienen en Europa. Dice el «Morning-Post» que ha sonado la hora de la decadencia del Austria y que se presenta á Prusia una ocasion magnífica de tomar una posicion importante en Europa.

El «Times» dice que el sufragio universal es un absurdo y una increíble comedia.

La Epoca de anoche, periódico ministerial, acoge las noticias de modificacion del gabinete y supone que no será tan profunda como se cree, y que quedarían de fijo los señores Salaverria y Calderon Collantes.

La Epoca hace entrever la probabilidad de la entrada en el gabinete de los señores Rios Rosas y Luzuriaga.

En cuanto á este último, no oculta á nadie su irrevocable propósito de no aceptar cargo público.

Nosotros convenimos con nuestro corresponsal en que es muy probable que queden defraudadas las esperanzas de los que aguardan grandes novedades.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

La Gaceta de hoy publica los reales decretos que ayer anunciamos, disponiendo que el señor duque de Tetuan vuelva á encargarse de la presidencia del Consejo y el despacho de Ultramar, que habian estado interinamente á cargo de los señores Ulloa, director de Ultramar, y Calderon Collantes, ministro de Estado, de cuyo celo é inteligencia ha quedado S. M. altamente satisfecha.

Por otro real decreto que tambien publica el periódico oficial, se ha resuelto que cese en el cargo de mayor del ministerio de la Guerra, el brigadier D. Enrique del Pozo, volviendo á encargarse del mismo, el mariscal de campo D. Francisco Ustari.

El gobernador capitán general de las Islas Filipinas participa con fecha 9 de marzo próximo pasado, que no ocurre novedad en aquellas Islas, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

Han dirigido á S. M. esposiciones con motivo de la rebelion carlista los obispos de Pamplona, Vich, Mondoñedo, el prior mitrado de Magalaca, la audiencia territorial de Valencia y los jueces de primera instancia y promotores fiscales de Bande, Loja, Llerena, Oviedo, Ponferrada, Torrox, Arcos de la Frontera, Baza, Brihuega, Castro del Rio, Huesca, Lora del Rio, Medina del Campo, Molina, Moncada, Moron de la Frontera, Ocaña, Tarazona, Valderobres, Albacacer, Caldas de Reis, Granadilla, Burgo de Osma, Chiva, Denia, Dolores, Rute, Segorbe, Villarreal, Ubeda.

Desde hoy, segun aviso de la administracion del Correo central, se distribuirá en el mismo dia la correspondencia para el interior que se deposita en los buzones de esta corte, desde las cuatro á las seis de la tarde.

Ayer dió principio la solemne novena que consagra anualmente al Santísimo Sacramento la Real Archicofradía del Alabrado y Vela continua en los Santos Sagrarios. La iglesia parroquial de San Ginés, donde se celebra, está adornada con riqueza y gusto.

Las obras del ferro-carril de Montblanch á Reus continúan con alguna actividad, habiéndose ocupado en ellas durante el primer trimestre de este año, 385 jornaleros y 53 carros. Actualmente hay en construccion 11 kilómetros de esplanacion, 3 puentes, 8 pontones y 14 alcantarillas; las obras concluidas son 20 kilómetros de esplanacion, 17 pontones y 33 alcantarillas.

Hemos recibido periódicos de la Habana que alcanzan al 25 de marzo. El dia anterior salió de aquel puerto para el de Santiago de Cuba el brigadier D. Antonio Lopez de Letona, nombrado gobernador y comandante general.

ánicos lazos que me apegan á la vida, y dentro de algunas horas quiero veros á todos juntos. Ahora necesito de soledad, necesito recogerme en esta gran crisis de la vida. Conozco cuán culpable soy, conozco lo sublime de vuestra abnegacion, y por eso quiero hacerme digno de vos. Hasta luego, mi querida.

—¿Cómo la amal murmuró Eugenia retirándose en busca de sus hijos, ¡Muy desgraciado va á ser!

El dolor ocupó del todo á Victor cuando se quedó solo. Preguntábase á sí mismo si era posible que hubiera renunciado á Leopoldina, que la hubiera dejado sacrificarse por él, y este pensamiento atormentaba su corazón. Cruel fué la lucha que tuvo que sostener, el recuerdo de Eugenia, tan tierna, tan generosa, el de sus hijos, anadían un instrumento mas á los infinitos de su tortura. Al abandonar la senda del deber, lo menos que se pierde es el reposo.

Los hombres no la abandonan impunemente, y á las mujeres les cuesta el alma si no es toda la existencia.

Entregáronle una carta de Leopoldina concebida en estos términos.

Ya lo sabes todo, Victor, yo es cierto. Lo sabes todo y lloras como yo, porque me amas como yo es amo. Lo que hoy sucede debía llegar á suceder, porque todo nos separaba, porque no habiamos nacido el uno para el otro: he prometido á vuestra esposa destruir nuestros corazones, que no nos

este reconocimiento, esas galas. ¿Pensais suicidaros, Leopoldina?

—Y aun cuando así fuese.

—Hariais mal solamente en no darme parte en la suerte que habeis escogido.

—Será verdad, Dios mio, ¡me amarás hasta ese extremo!

—¡Oh! es menos cruel morir contigo que vivir sin ti, amada mia: cuando acepté la mañana empresa ignoraba su dificultad. ¿Y cuándo intentas?

—Hoy.

—¿Cómo?

—Has leído una novela titulada el Notario de Chantilly? no has visto allí la muerte de una jóven asfixiada con flores?

—Si en verdad.

—Pues ese me ha parecido siempre el medio mas pético de terminar con la vida y mas de una vez se me ha ocurrido. En los momentos mas deliciosos, me acordaba de este medio de adormecerse sin sufrir, de adormecerse dichoso y no temer el despertar. Cien veces me han asaltado deseos de proponértelo, mas desde el dia fatal en que se rompieron nuestros vínculos, está fijada mi resolución. Me he avistado con un hábil naturalista y so pretexto de evitarlas, he inquirido el nombre de todas las flores venenosas, que es posible proporcionarse en París. He averiguado el grado de calor que debía darse al aposento: he combinado mi muerte y la he hecho bella, jóven, cubierta de coronas. Abriendo esa puerta entro en la estufa donde

el remordimiento os hubiera asesinado; la imagen de la desolada esposa, de vuestros hijos, de vuestro padre, os hubiera perseguido siempre. No lo hubierais dicho; pero yo lo hubiera adivinado, y nuestra desdicha era segura. El primer pesar destruí la confianza, y la confianza es el sosten del amor; á un tiempo mueren los dos. Todo esto he reflexionado, y os repito que debemos separarnos.

—¿Cómo, Leopoldina! ¿no hemos de volver á vernos? ¿quereis que arranque de mi vida lo que constituia su encanto, su única ocupacion, y que me quede solo, absolutamente solo con mis recuerdos?

—No estareis solo, amigo mio; yo os he visto.

—Eso será mas horrible todavía. Veré delante sin cesar otra pobre víctima que padecerá por mis dolores y por los suyos, y que se consolará menos de los míos que de los suyos. ¡Ay! no podré ofrecerle nada ni una esperanza! ¡la muerte es preferible á semejante existencia!

—La muerte, sí, la muerte. Esa es nuestra amiga verdadera, ¡es la que nos tiende los brazos cuando nos abandona todo!

—¿Por qué no nos es licito morir juntos, Leopoldina?

—Vos no debéis morir, porque sois necesario para vuestros hijos; pero yo soy libre, y no tengo motivo para luchar con el dolor.

—¿Qué significan esas palabras, señora?

—Nada que no entendais; os las repito.

—¡Ah! sí, todo lo adivino; esa serenidad,

volvieramos á ver y cumpliré esta promesa. Gozaréis el precio de mi sacrificio, y esta idea me infunde el valor necesario para consumarlo. Resta aun un deber, y este es de volveros vuestra promesa. Sois libre; agredid las palabras tan caras, aquel juramento tantas veces repetido de no separarnos nunca y huir juntos antes de consentirlo, nada valen. Vivid en paz con el ángel que os consolará de todo. Amada, amad á vuestros hijos, pero no olvidéis del todo á la mujer que os entregó la vida. Adios, vendreis á verme el dia que os indique, y será la última vez. Adios.

—Das dias trascurrieron sin que se oyese hablar de la marquesa. Padecía Victor horrosamente, y aunque lo ocultaba á su mujer, no le costaba á está trabajo adivinarlo.

—Por fin, al otro dia recibí una escuela sin mas que estas palabras: «No os preocupéis.»

—Mañana en mi casa de Antelil, á las dos la última despedida.

—Antes de ir á Antelil entró Victor en la habitacion de su esposa.

—Eugenia, la dijo, en prueba de mi franqueza entro á deciros que voy á ver á madama de Vilmorin por la última vez. Lo he reflexionado bien y estoy casi seguro de no prometer nada que sea superior á mis fuerzas. Os avisaré así que vuelva.

—¿Tengo confianza en vos, amigo mio: idy pero no os afecteis demasiado; no martiriceis á esa pobre criatura.

—Marchó Victor á Antelil, y contra la costumbre, halló la verja abierta. Le esperaba

neral del departamento oriental es reempla- zo del de igual clase D. Carlos Vargas. El se- ñor Letona era antes gobernador político, y corregidor vice presidente del ayuntamiento de la Habana. Vacantes, pues, estos cargos, el gobernador capitán general de la isla ha- brá dispuesto que los ocupe hasta la resolu- ción de S. M. el Sr. D. Antonio Manilla, secretario del gobierno civil.

Los donativos para la guerra de Africa que el 11 de marzo importaban ya en la isla de Cuba 712,772 pesos fuertes, habian au- mentado despues considerablemente.

La suscripción para hacer un regalo de ho- nor al duque de Tetuan habia producido ya en la Habana 2 486 ps. fs. Las noticias de Méjico no adelantan á las que teniamos ya por los Estados Unidos. En la Habana no se sabia aun que Miramon hubiese levantado el sitio de Veracruz, pero era ya conocido el suceso de la captura de los dos vapores mejicanos por la flota anglo-americana.

El mercado de la Habana estaba anima- do y se hacian muchas operaciones sobre azúcares. Los quebrados floretes para España estaban muy solicitados pagándose á 11 1/2 reales y aun algo mas algunos picos muy superiores. Se habian hecho grandes opera- ciones sobre azúcares blancos de tren De- rosne pagándose de 12 á 13 rs. arroba por clases regulares y buenas y 13 1/2 reales por una partida superior.

En las últimas ventas de frutos peninsula- res dominaban estos precios: arroz de 10 á 11 1/2 reales arroba; aceitunas á pesos caja; frijoles 10 rs.; garbanzos 5 3/4 y 7 1/2 reales; higos 10 pesos quintal; jaban 7 pesos idem; pimienta 14 pesos id.; pimientos 10 pesos do- cenas de medias latas; de fideos se habian ven- dido 207 cajas, ignorándose el precio. El cambio sobre Madrid 3 1/2 por 100; sobre Londres 13 1/2 á 14; sobre París 1 1/2 á 3/4.

La sociedad denominada Real fábrica de paños de Alcoy, está terminando las entregas de los 30,000 vestuarios porque se compro- metió, participando de su beneficio los cose- cheros de lanas, puesto que las que se espe- rian á 60 y 64 rs. arroba valenciana y á pla- zos, hoy se venden á 74 y 80 rs. y al contado.

El gobernador civil de Cádiz, Sr. Mendez de Vigo, se ocupa, asiduamente en la forma- ción de un proyecto para abastecer de aguas á las ciudades de Cádiz y Jerez.

El conde de O'Reilly en el siglo pasado intentó recomponer el antiguo acueducto de Tempul; pero es evidente que los romanos no debieron surtirse solo de ese manantial, pues sus aguas se petrifican fácilmente. Lo verosímil es que mezcladas con otras cor- rientes hasta Cádiz. El Majaceite ó el Gua- dalete pueden surtir de aguas á Cádiz y á Jerez.

El periódico de Lisboa A Discussão, aboga por una liga aduanera peninsular.

El oficial de la Guardia Civil que manda- ba la fuerza de este benemérito cuerpo que arrestó á los príncipes rebeldes fué el tenien- te D. Saturnino Loeches y Senra, el mismo que fué comisionado para conducir á Ortega á Tortosa.

Ha fallecido, joven aun, el benemérito cura párroco de la villa de Oñate D. José María de Tellería, con general sentimiento de aquel vecindario que admiraba sus virtudes.

La brigada de carceros que hemos dicho haber llegado al Puerto de Santa María al mando del brigadier Villate, viene á Madrid, segun dice un periódico de Cádiz.

Entre las personas que se hallaban á bordo del buque norte americano Saratoga que tan escandalosamente ategó á los mejicanos en las aguas de Veracruz, se hallaban el cele- berrimo Goconria, el coronel D. José Oro- pesa y el general de Juarez La Llave.

Nuestro ejército expedicionario de Cochinchina debía llegar en breve á Manila á la fecha del 9 de mayo, pues ya habia recibi- do orden de salir de Turana, donde se han detenido ya todos los trabajos y fortifi- caciones.

Hoy debe llegar á Alicante, segun dice un periódico, el general Prim con diez batallones procedentes del ejército de Africa.

Dice un periódico que pasado mañana de- berá verificarse la entrada triunfal en Mad. id de nuestro valiente ejército.

Un capellan de a division de reserva, el Sr. D. Tomás Mahalo, ha administrado el bautismo en el hospital de Tetuan á dos chi- nos, confinados, naturales de Canton. Esta- ban atacados del ólera y ambos se encuen- tran ya en estado de convalecencia y muy contentos por haber entrado en el gremio de la Iglesia católica.

Anuncia un periódico del vecino imperio que en virtud de un reciente arreglo con Austria, se va á crear un consulado francés en Pesch, capital del reino de Hungría.

Háblase en París de una amnistía que se concede á la prensa con ocasion de la pro-

clamacion solemne de la anexión de Saboya y Niza, y por la cual quedarán anuladas to- das las advertencias hechas á los periódicos con motivo de los acontecimientos de la guerra de Africa.

Comienza á tomar consistencia el proyecto de una exposicion internacional en Londres en 1863. La sociedad de las artes ha tomado la iniciativa, y el príncipe Alberto ha ofreci- do contribuir con la cantidad de 10,000 li- bras para su realizacion.

Parece que el cuerpo legislativo francés va por fin á ocuparse de las leyes de adua- nas presentadas por el consejo de Estado, y cuya discusion habia sido aplazada por dife- rentes causas.

La cuestion de la publicidad de las sesio- nes del Senado francés, preocupa vivamente la atencion de los mas importantes miembros del alto cuerpo colegislador. Parece que con- sultado sobre el particular el Emperador, se ha pronunciado por la afirmativa y que en su consecuencia está próxima una modificacion en el decreto orgánico de constitucion de la Cámara.

Dícese que Francia, á fin de procurar auxilios al Piemonte, ha pagado 30 millones de francos en calidad de adelanto por la parte de la deuda relativa á Niza y Saboya.

La diputacion de Zaragoza en sesion del 24 del pasado, ha acordado regalar al distin- guido general Garcia, jefe de E. M. del ejér- cito de Africa, una faja de general, colocada en ella, en oro y con esmaltes, las armas de la provincia y una inscripcion alusiva al ob- jeto.

A pesar de lo que nos ha comunicado el te- légrafo y leemos en algunas corresponden- cias de los Estados Unidos, no es seguro que Miramon haya levantado el sitio de Veracruz. Bueno será, por tanto, esperar á la venida del correo que anteaer llegó á Southampton, procedente de las Antillas, ó al que de la Habana ha salido el día 12, para saber á qué atenerse.

Dice un periódico que un gran número de comerciantes tratan de elevar una exposicion al gobernador civil, señor marqués de la Vega de Armijo, suplicando adople las dispo- siciones convenientes á fin de evitar los ro- bos que de algun tiempo á esta parte vienén cometiéndose en Madrid entrando los ladro- nes por las alcañarillas.

La marquesa de los Narros cierra sus sa- lones el jueves próximo, trasladándose in- mediatamente á Zaruz en cambio la condesa de Superunda los abrirá muy pronto.

El ilustre guerrero que ha dirigido la in- mortal campaña de Marruecos con tanto tino como indecible heroismo (dice una carta de Alicante) ha tenido en esta entusiasta ciudad el recibimiento á que era acreedor, porque el general O'Donnell ha venido á personificar las glorias inmarcesibles de nuestro heroico ejército.

A eso de las dos de la tarde la magnifica fragata Princesa de Asturias fondeó en este apacible puerto, y á las tres y media desem- barcó en el muelle, saludándole el buque de guerra con los cañonazos de ordenanza y por medio de las banderas y gallardetes que enarbolaron todos los buques surtos en el puerto, así nacionales como extranjeros.

A pesar de la lluvia, un gentío inmenso, tanto de aquella poblacion como de los pue- blos inmediatos, llenaba el muelle y las aveni- das del malecon. En la puerta de mar ha- ba un bello arco de triunfo, y todas las casas tenian colgadas, distinguiéndose la plaza, en donde se ostentaban muchas y vistosisi- mas banderas. Palomas, ramilletes de flores, diles y coronas se arrojaban de todos los balcones, de manera que era una marcha triunfal la que marcaba los pasos del duque de Tetuan. Los vivas á la Reina, que aquí es- tan querida y tan respetada, y los vivas al invicto caudillo y al leal vasallo que eligió para mandar nuestro valiente ejército, en- sordecian los aires.

El ayuntamiento tenia dispuesto en las ca- sas consistoriales un rico y abundantísimo buffet para los héroes africanos, que estos aceptaron con muestras de marcada com- placencia. El ilustre duque de Tetuan partió para Madrid en un tren especial á las cuatro de la tarde, visiblemente conmovido ante las pruebas de cariño y entusiasmo que no cesó de prodigarle esta poblacion tan agradecida como española.

El recibimiento que SS. MM. han hecho al general O'Donnell, ha debido llevarle de no- ble orgullo. S. M. el Rey se adelantó á reci- birlo en la cámara y le estrechó entre sus brazos, á pesar de que el general se inclinó para besarle la mano. La augusta señora, á presencia de una gran parte de la noble cer- vidumbre, dispuso al general O'Donnell las mas afectuosas y señaladas distinciones. La audiencia duró media hora poco mas, sin que asistiese á ella ninguna otra persona más que los Reyes y el general, que se reti-

raba profunda y visiblemente conmovido. Los señores Balsola y Lemery, ambos de unifor- me, le acompañaron á su casa del mismo modo que le habian llevado á palacio. En un coche de persona real. El general vestia el uniforme que ha usado en campaña; levita abrochada, sin distintivo alguno, pantalón galea y ros.

A propósito de la necesidad de que la si- tuacion política entre un nuevo período de vida y de porvenir, dice La Epoca de ano- che que si la situacion ha de robustecerse, como se debe robustecer, es necesario que cada dia adquiera un carácter mas pronun- ciadamente constitucional; es necesario que siga adelante en la via de las reformas eco- nómicas y administrativas. El duque de Te- tuan, que concibió el pensamiento de agrupar en derredor del trono y de las instituciones á los hombres honrados de todos los partidos (añade despues) debe realizar ese pensa- miento en toda su estension. En todos los grandes grupos de la familia liberal hay pa- tricios distinguidos que han consagrado su existencia á defender los derechos dinásticos de doña Isabel II y el régimen representa- tivo, y todos esos hombres caben dentro de una situacion en que se cumpla la ley pro- videncial del progreso, conservando incul- vidad las prerogativas del trono. Los que no caben á nuestro juicio, en esta situacion, son aquellos que se empeñan en cerrar vo- luntariamente los ojos ante la luz de la espe- ranza y que se obstinan en seguir una sen- da retrógrada, que solo puede conducirnos al doble abismo de la reaccion ó de la revo- lucion.

La España, cuya opinion creemos tendrá algun crédito á los ojos del Pensamiento, cree lo siguiente acerca del reconocimiento de nuestra Reina por los ex-infantes D. Carlos y D. Fernando.

«Hoy ese acto ni tiene importancia alguna, ni puede dar ocasion á ningun resultado satisfactorio. No hay, no cabe espontaneidad en el homenaje rendido por un prisionero desde el fondo de su calabozo al poder de quien depende su libertad, de quien acaso teme que se halle también pendiente su vida: la sumision en tales casos es un acto forzoso, deliberado, que á todo puede atribuirse menos al libre ejercicio de la voluntad, que lleva consigo la sospecha de la coaccion moral ó material impuesta al que lo ejecuta; por último, que ni la razon ni las leyes le consi- deran obligatorio, ni le dan fuerza alguna para ninguno de sus efectos.»

Si el conde de Montemolin ha tenido la debilidad de hacer la manifestacion que se anuncia en la estrecha situacion á que se vé reducido, solo habrá logrado desautorizarse completamente á los ojos de sus ya escasos partidarios, y á los de toda persona dotada de elevados sentimientos.

Segun El Horizonte, el señor marqués de Coverra vino ayer á Madrid á arreglar sus disposiciones testamentarias.

Si El Horizonte esperaba alguna manda le acompañamos en el sentimiento, pero la verdad es, que el señor ministro de Fomento estuvo en Madrid dos horas escasas, el tiem- po estrictamente preciso para consultar á su médico sobre una fluxion á la boca que le aqueja dias ha.

Varios periódicos han designado á nues- tro amigo el Sr. Escobar, como director de LA CORRESPONDENCIA; debemos declarar, por- que así es la verdad y á ruego de dicho se- ñor, que el director de LA CORRESPONDENCIA, es el Sr. D. José Bravo y Destouet.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA TARDE.

Otra carta no menos interesante y fidedi- ga que la de esta madrugada, debemos á nuestro diligente y bien informado corres- ponsal de Aranjuez, la hora á que la recibimos nos priva de hacer todo comentario sobre ella, pero sus reflexiones y sus noticias están enteramente conformes con lo que por otros conductos hemos averiguado.

Aranjuez, 4 de mayo.—Razon tenia yo esta madrugada al aconsejar á Vds. que des- confiasen de los que pronosticaban grandes novedades, principalmente en la organiza- cion del ministerio. Creo poder asegurar que ni siquiera el Sr. Posada saldrá del gabinete, y que este se presentará otra vez á las Cór- tes á dar cuenta de sus actos.

El duque de Tetuan ha creído, muy pru- dente y muy consiliacionalmente, que des- pues de los grandes acontecimientos ocurri- dos desde la última legislatura, el ministerio tiene el compromiso meral de presentarse completo al Parlamento, de manera que por ahora pueden Vds. desmentir sin vacilar to- dos los rumores de crisis.

Creo que hoy á las doce vuelve á celebra- se Consejo de ministros: en él se fijará el día

de la reunion de las Córtes; lo probable es que sean convocadas para el 20 de este mes.

Todos los trenes trenen á este Real Sitio multitud de personas notables, altos funcio- narios, diputados, senadores, individuos del cuerpo diplomático, que vienen deseosos de saludar al vencedor de Africa.

Hoy he visto llegar entre otros, á los dipu- tados Cánovas, Navasotés, Roberts (D. Mau- ricio y D. Dionisio), Bugalla, Lafuente, De Pedro, Gasset Mateu y Gasset Artime, Sagar- minaga, Escobar y otros que no recuerdo, al nuncio de Su Santidad, al cónsul de Baviera, Sr. Weisweiler, al senador D. Antonio Gui- llermo Moreno, á los directores Rubí y Jove y muchos mas que me es imposible conservar en la memoria.

Estos señores, en su mayor parte fueron reunidos á visitar al duque de Tetuan.

Si despues del Consejo pesco algo entre los paseantes de los jardines, no serán usie- des los últimos á quienes transmita mis im- presiones, pero me lisonjeo de tener buena nariz, y apostaría que en el Consejo de hoy no se hace mas que fijar el día de la reunion de las Córtes.

Voy á dar á Vds. una mala noticia para su amor propio: El Pensamiento Español esta- ba mejor enterado que LA CORRESPONDENCIA en la cuestion de la carta de los ex-princi- pes; me dirán Vds. que no tienen interés en pasar por órganos de Montemolin, y que de- jan esa gloria al Pensamiento; así lo creo y no le arriendo la ganancia con tal amigo.

La carta existe en efecto, no contiene el reconocimiento de la legitimidad de nuestra querida Reina sino la renuncia de sus soñados derechos, desde el momento en que ha llegado á persuadirse de que estos brutos de españoles no le hacen caso: la razon es pere- grina, pero no alega otra.

Puedo hacer á Vds. felices y dar un buen rato á sus lectores, proporcionándoles una copia de ese famoso documento, que por una rarísima casualidad ha venido á mi poder: ustedes conocian la prodigiosa memoria de A... y así no extrañarán que habiendo oido hacer una lectura de la tal carta, se le haya queda- do tan impresa en la imaginacion que pudo en seguida escribirla. Esto es lo él cuenta; pero yo me sospecho que ha tenido tiempo de aprenderla. Allá va la copia y basta por hoy, que el paseo me espera.

Por supuesto que este documento no ejer- cerá, en mi opinion, ningun género de in- fluencia en la resolucion que el gobierno ha- ya de adoptar.

RENUNCIA DEL CONDE DE MONTEOLIN.

Yo, D. Carlos Luis de Borbon y de Braganza, conde de Montemolin, digo y á la faz del mundo pública y solememente declaro: que íntimamente persuadido por la inefica- cia de las diferentes tentativas que se han hecho en pró de los derechos que creo tener á la sucesion de la corona de España, y dese- ando que por mi parte ni invocando mi nombre, vuelva á turbarse la paz, la tranquilidad y el sosiego de mi patria, cuya felicidad anhelo de motu proprio y con la mas libre y espontánea voluntad, para que en nada obste la reclusion en que me hallo, renuncio solememente ahora y para siempre á los enunciados derechos; protestando que este sacrificio que hago en aras de mi patria, es efecto de la conviccion que he adquirido en la última tracasada ten- tativa, de que los esfuerzos que en mí pró se hagan, ocasionarán siempre una guerra civil que quiero evitar á costa de cualquier sacrificio.

Por tanto empeño mi palabra de honor de no volver jamás á consentir que se levante en España ni en sus dominios mi bandera, y declaro que si por desgracia hubiere en lo sucesivo quien invoque mi nombre para este fin, le tendré por enemigo de mi honra y fama. Declaro asimismo que al instante que llegue á gozar de plena libertad, renovaré esta voluntaria renuncia, para que en nin- gun tiempo pueda ponerse en duda la es- pontaneidad en que la formulé. Que la dicha y la felicidad de mi patria sea el galardón de este sacrificio! Dado en Tor- tosa á 23 de abril de 1860.—Firmado, Car- los Luis de Borbon y de Braganza.

La renuncia de D. Fernando está concebi- da en términos análogos.

El Sr. D. Manuel de Gojasecochea se ha acercado á nosotros con motivo de lo que dijimos en nuestra edicion de la mañana, re- ferente á su comision en corte, y nos ha ma-

nifestado que hemos incurrido en una in- exactitud al decir que regresó á Vizeya de- jando terminados satisfactoriamente todos los asuntos que le trajeron á Madrid. Cierto es que algunos de estos asuntos quedan re- sueltos, pero otros de naturaleza mas grave, no lo están aun, si bien es de esperar que encontrarán pronta solucion.

El decreto disponiendo que vuelva á encar- garse del ministerio de la Guerra el señor duque de Tetuan, está tambien, como digi- mos ayer, firmado por S. M., pero sin duda no ha llegado á tiempo para insertarse en la Gaceta de hoy. Aparecerá en la de mañana.

Esta mañana en Algeiras el tiempo era bueno: mar bonanza y podía hacerse el em- barco con facilidad en Ceuta. Escasaba el carbon. El vapor Wifredo salió repostado de combustible é iba á salir el Tharsis. La barra de Tetuan estaba practicable.

Esta mañana á las diez ha salido de Barce- lona el vapor Lepanto. El tiempo era cerrado en agua.

Continuan llegando noticias de haberse recibido con entusiasmo la de estar firmada la paz.

Esta mañana habian llegado á Cádiz pre- cedentes de Ceuta, los vapores San Quintin y San Francisco de Borja, con dos escuadro- nes de húsares de la Princesa que desembar- caban en el Trocadero y pasaban al Puerto de Santa María. Tambien ha llegado el Hé- rcul con el primer batallon de Saboya, el cual sin desembarcar rebogó su almacén y siguió su rumbo á Bilbao.

Hoy á las siete de la mañana ha llegado á Alicante el general Prim, y á las nueve de la misma ha sido recibido en la ciudad al frente de las tropas que le acompañan.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPA- GHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Londres 30.—Contestado lord Clanricarde á lord Woodhouse dice, que ha sido propuesta la conferencia pero que aun no es cosa resuelta su celebracion.

Turin 1.—El Parlamento no se reu- nirá hasta despues de las fiestas. El tratado de cesion de la Saboya no se discutirá hasta que se hayan fijado los nuevos límites entre los dos Estados.

Mañana deben llegar á esta corte algunos batallones de cazadores procedentes de Afri- ca; procuraremos averiguar la hora de la en- trada para ponerla en conocimiento de nues- tros lectores, impacientes sin duda por salu- dar á los vencedores en tantos y tan reñidos combates.

En la Bolsa de hoy se publicó el consoli- dado á 47-55 á fin del corriente en firme; y la diferida á 37-20 al contado y 37 10 y 15 á fin del corriente. Poco despues de cerrada la Bolsa los cambios eran 47-35 dinero al contado para el consolidado y 47-70 á fin del corriente; y para la diferida á 37-30 al con- tado y 37 53 á fin del corriente.

COMUNICADO.

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mio: Ruego á Vd. se sirva dar cabida en su apreciable periódico á las líneas que acompaño, en lo que dispensará un se- ñalado favor á S. S. S. Q. B. S. M.

M. CATALINA.

El teatro del Príncipe, abierto desde el 17 de setiembre último, ha cerrado ayer sus puertas declarándose en quiebra sus empre- sarios. Como este acontecimiento, aunque no nuevo, por desgracia, en la época teatral que atravesamos, ha de causar, sin embargo, extrañeza á las numerosas personas que le favorecian casi diariamente, y al público en general que le ha honrado con su proteccion durante la actual temporada, es el deber de su director para satisfaccion de los autores que han contribuido con sus obras, para jus- ticia de los actores que con tanta asiduidad han procurado el sostenimiento de aquel có- liseo, manifestar que el motivo de la clausura no ha sido la carencia de recursos para el pago de sus obligaciones, fundada en la falta de ingresos.

El teatro ha producido lo suficiente para cubrir sus gastos legítimos; y solo la falta de orden administrativo, la aglomeracion de obligaciones onerosas contraidas el año anterior, y los compromisos que pesaban sobre la empresa al dar principio á los traba- jos, han podido dar aquel resultado. Aun así el déficit que pueda haber es insignificante para el capital social que debiera haberse aportado en este año para un negocio en que se trata de la subsistencia de cien familias.

Entre tanto que con datos oficiales pudo demostrarlo públicamente, sirva esta manifi- festacion para formar juicio sobre un hecho del que habrán de entender los tribunales.

Madrid 1.º de mayo de 1860.—MANUEL CATALINA.

SUSCRICION

de asturianos en Madrid para los heridos e inutilizados en Africa. Suma anterior que arroja la lista publicada en 22 de marzo. 40,545

Madrid 27 de abril de 1860.—Los tesoreros, Fernando Fernandez Casariego.—Francisco Mendora Cortina.

TOROS

TERCERA MEDIA CORRIDA. Ayer tarde á las cinco hallándose la plaza casi llena dió la señal el señor presidente (D. José Teresa García) y hecho el despiece y paseo se presentó en el circo con las llaves de los calabozos el toro

con la funcion del domingo, quedando los actores sin cobrar la segunda quincena de abril. Esto se nos dice en una nota que tenemos á la vista, añadiendosenos que el primer actor Sr. Fernandez, conolido de la situacion en que quedan algunas familias ha tenido la generosidad de abonarles de su bolsillo, la quincena que debian haber percibido de la empresa.

en la espalda va recogido con un lazo de cinta con largos cabos, y adornado todo alrededor de ocho guarniciones estrechas de la misma tela, sirviendo de cabeza á la primera un rizado que forma picos.

deres del Excmo. Sr. D. Manuel Lopez Cepero, Jacobo Lopez Cepero. (0 v. m. 1 v. t.)

pasar á entregarlo á dicha casa, donde se le dará una gratificación y se le agradecerá mucho. (0 v. m. 1 v. t.)

Editor, D. Hilario de Zuloaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.